



『音楽』に癒やされて

校長 青木 優樹恵

12月に入りました。早いもので、令和6年も残すところあと1か月です。そして、1年のうちで、一番長く、一番行事の多い2学期も、終業式まで今日を含めて24日となりました。

その2学期の大きな行事である音楽会には、多くの保護者の皆様、地域の方々にお越しいただきました。本当にありがとうございました。私は、リハーサル、児童鑑賞日、保護者鑑賞日と3日間連続で子どもたちの歌や演奏を聴くことができました。子どもたちは、リハーサルあたりから普段の練習とは違う緊張感がありました。児童鑑賞日は、子どもたち同士が聴き合うことで、お互いを高め合い、和気あいあいとした温かい雰囲気会場いっぱい広がっていました。そして、いよいよ保護者鑑賞日、凜と張り詰めた空気の中、今までで一番の演奏を披露してくれました。地域の方からも、「感動しました」とお褒めの言葉をいただきました。子どもたちの一生懸命で素直な歌声や演奏は、初めて聴いた方々の心にもまっすぐに届き、感動を与えました。改めて、子どもたちの持てる力のすばらしさを感じました。

音楽会では、子どもたちのがんばりに感動して下さったのではないかと思います。純粋に音楽を聴いて心動かされた方もおられたかと思います。その時の自分自身の気持ちと歌詞やリズムがマッチした時、その音楽との出会いがかけがえのないものになった経験はありませんか。例えば、落ち込んでいた時に、ふと聴いた曲に救われて、また前を向くことができたということもあると思います。アスリートの皆さんは、自分を奮い立たせる音楽を持っていて、試合前に聴かれている姿をよく見ます。このように、音楽は、直接何かを語ってくれるわけではありませんが、私たちの心を前向きにしてくれます。谷川俊太郎さんも、『音楽は言葉を超える』と詩に詠んでいます。

音楽と同じように、何かアドバイスするわけではなく、ただほかの人の話を聞くだけの小さな女の子がいました。『モモ（絵本版）』（ミヒヤエル・エンデ 文、光文社）に登場する女の子のことです。女の子の名前はモモ、小さなモモが得意なことは、ほかの人の話を聞くことです。モモは、ただ座って熱心に話を聞いているだけです。モモに話を聞いてもらおうと、途方に暮れている人やどうしていいかわからなくなっている人も、急に自分のしたいことがはっきりとわかるようになりました。不幸に打ちひしがれていた人が、明るく自信たっぷりになりました。また、「自分の人生は失敗だ、無意味だ。」と考えていた人が、モモに向かって話している間に、「そんな考えは間違っていた。」と気づきました。自分はたった一人しかいない存在であり、世界にとって特別に重要だということを理解しました。

今年ももうすぐ終わります。新しい年に向けて、今年を振り返り、来年の夢を聞いてあげてください。音楽のように、モモのように、アドバイスするのではなく相づちを打ちながら笑顔で聞いてあげてください。『モモ』の最後に、「話を聞くななんてたいしたことじゃないよ、といまだに思っている人がいたら、ぜひやってみてください。ほんとうに、モモのように話を聞けるかどうか。」とあります。モモのように聞いてあげるだけで、子どもたちは、自分で考えて一歩踏み出すことができると思います。そういう力を持っています。子どもたちがその力を発揮できるように、教職員、保護者の皆様、地域の方々が一体となって子どもたちを見守っていきましょう。どうぞよろしく願いいたします。





12月の予定



日	曜日	主な行事
1	日	
2	月	人権集会 個人懇談（児童 13:30 頃下校）人権週間
3	火	個人懇談（児童 13:30 頃下校）
4	水	
5	木	
6	金	あまっ子ステップ・アップ調査
7	土	
8	日	
9	月	保健集会
10	火	5年出前授業（公共工事の役割）
11	水	
12	木	
13	金	成文算数チャレンジ検定
14	土	
15	日	

	曜日	主な行事
16	月	
17	火	
18	水	
19	木	
20	金	給食最終日 集団下校（5校時）
21	土	
22	日	
23	月	12:30頃下校
24	火	12:30頃下校
25	水	終業式 大掃除 12:00下校
26	木	冬季休業日（1月7日まで）
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

【1月の予定】

8日（水）3学期始業式

9日（木）給食開始 通常授業開始

17日（金）2～4校時オープンスクール・
1.17 避難訓練・引き渡し訓練・書き初め展
（詳しくは後日文書を配付いたします）



【集団下校について】

20日（金）5校時14:15頃下校です。
※児童ホームは、学校から直接児童ホームに行きます。こどもクラブは一度家に帰ってから、こどもクラブに行くようにお願いします。



【赤い羽根募金】 赤い羽根共同募金にご協力いただき感謝いたします。
今年度は、3,310円の募金が集まりました。ありがとうございました。

【音楽会 児童鑑賞日：11月8日（金）・保護者鑑賞日：9日（土）】

『響け！広がれ！音楽の輪』をテーマに音楽会が開催されました。11月8日（金）は児童鑑賞日、9日（土）は保護者鑑賞日でした。児童鑑賞日には全学年がお互いに鑑賞し合い、どの学年もこれまでの練習の成果を発揮して、素晴らしい音色を奏でていました。保護者鑑賞日には、児童鑑賞日とは一味違う緊張感のある演奏となりました。多くの方にご来校いただきありがとうございました。

1年 斉唱『ね』



合奏『チェツェッコリ』



2年 斉唱『ともだちになろうよ』・『あしたははれる』



合奏『南の島のハメハメハ大王』



3年 リコーダー奏『地平線』・『ブラックホール』 斉唱『いつも何度でも』 合奏『ねこバス』



4年 リコーダー奏『オーラリー』

合唱『君を忘れない』

合奏『八木節』



5年 リコーダー奏『虹の彼方に』 合唱『怪獣のバラード』

合奏『威風堂々 第1番』



6年 リコーダー奏『キセキ』

合唱『ひろい世界へ』

合奏『He's a Pirate ～彼こそが海賊～』



5・6年 合唱『believe (ビリーブ)』



【『人権週間』 12月2日(月)～12月6日(金)】



人権週間：1948年12月10日の第3回国連総会で『世界人権宣言』が採択され、1950年12月4日の第5回総会において、世界人権宣言が採択された12月10日を『人権デー』と決めました。わが国においては、毎年12月10日を最終日とする1週間(12月4日～10日)を『人権週間』と定めています。

本校では、子どもたちが授業や普段の生活の中で『思いやりの心』や『かけがえない命』について考え、みんなが楽しく生きることの大切さを学んで欲しいと願い、次のような取り組みを行います。

《取り組み》 ①人権学習 各学級で、人権について学習する。

②『ほほえみ』親子読書 タブレットを使って人権教育資料『ほほえみ』を親子で読む。

《お願い》

本日配布のプリントに記載されたQRコードを読み取ることで、人権教育資料『ほほえみ』がタブレットでご覧いただけます。親子で読んでいただいて、個々の思いや考えなどを伝え合う機会となれば幸いです。